



Calderón a salvo

Y ahí van, ajenos, en el incommensurable océano de la indiferencia. Florestán

Una de las habilidades que ha tenido la estrategia electoral del PAN es mantener al Presidente de la República fuera de esa disputa, lo que lo salva de la crítica y de la evaluación de su gobierno en este proceso intermedio, que debería ser referéndum de su gestión.

Germán Martínez no sólo logró presentar a su partido, que gobierna, como de oposición, sino que sacó al Presidente del centro de la pelea electoral y paralizó a su principal oposición, el PRI, que no se ha subido al ring temeroso que desde su elevado reconocimiento actual, el pegarle a Calderón les resulte contraproducente.

Y desde esa parálisis tricolor, el PAN se montó en Calderón por la orillita, a través de los spots de radio y televisión en los que la medallista olímpica Iridia Salazar, en uno, y El Místico —un luchador con máscara del sol azteca—, en otro, llaman a votar por ese partido “para seguir ayudando al Presidente”, lo que acusaron los priistas y fueron corriendo ante el Consejo General del IFE para exigir que sacara esos promocionales del aire y sancionaran a los azules por “coaccionar el voto al usar la figura presidencial”.

Esta fue la reacción más decidida, del priismo en esta campaña, priismo que sigue paralizado y dividido entre responder con dureza a la ofensiva azul o seguir nadando de muertito, como hasta ahora, mientras se le ve caer de las preferencias en los sondeos.

Mientras toman esta decisión, falta un mes para que terminen las campañas, el PAN navega, marca la agenda electoral de este proceso y el PRI vuelve a ser derrotado, ahora en el IFE, cuando su presidente, Leonardo Valdés, rompe un empate de 4 a 4 y con su voto se apoya que sigan al aire los spots presidenciales sin sancionar a los panistas y dejando a los priistas en el pataleo.

Así o quieren más clara la mano del gobierno en este proceso.

Retales

1. PUMAS. El lunes por la tarde, Marcelo Ebrard había arreglado la entrega, anoche, de la medalla de la Ciudad de México a los Pumas, por su campeonato, y el presidente Calderón felicitado por teléfono al rector José Narro y al Tuca Ferreti. Es el fútbol;

2. ENCUENTRO. Mañana, en Cancún, coincidirán en la misma mesa el presidente Felipe Calderón y Carlos Slim. El tema es ambientalista. Con ellos estará el gobernador Schwarzenegger. Al día siguiente, Slim tendrá un encuentro público con el secretario de Hacienda, Agustín Carstens; y

3. VACÍO. Hay un hueco que el gobierno no está llenando en los asuntos económicos, que no financieros del país. La versión oficial, dada a conocer en París, hablaba de una pérdida de 350 mil empleos y será el doble; la inversión extranjera ha caído a la mitad, y nada, y en el sector industrial hay una molestia por la indiferencia. Y luego se preguntan que por qué.

Nos vemos mañana, pero en privado. ■■
lopezdoriga@milenio.com

